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Äîâåðÿé, 
íî ïðîâåðÿé!
На наши вопросы отвечает 
координатор регионального 
Центра общественного 
контроля в сфере ЖКХ  
Владимир Коваль.  

ÄÎÑÀÄÍÛÅ ÍÅÌÅËÎ×È    5 ñòð.

Îáðàòíàÿ 
ñòîðîíà
Стоит только заглянуть во дворы 
в центре города: несанкциониро-
ванные свалки и строительный 
мусор «украшают» покосившиеся 
старые сараи.  

8 ñòð.

ÍÎÂÎÑÒÈ ÎÁÙÅÑÒÂÎ ÑÏÎÐÒ ÂÛÑÒÀÂÊÀ

2 7 8
Важнейшие события жизни об-
ластного центра в информаци-
онном блоке. 

«Притяжение Аннапурны» рас-
сказывает о путешествии белго-
родок в Гималаи.

6
Почему ностальгия о совет-
ском прошлом не заботит 
белгородцев?

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА 3 СТР.

Городская афиша

Прогноз погоды 

Сканворд 

Главные спортивные события 
недели в материалах наших 
корреспондентов.

Иван Конев, генеральный директор – пред-
седатель правления ОАО «Холдинговая ком-
пания «Энергомаш-Строй», почетный граж-
данин Белгорода, депутат городского Совета 
депутатов, был одним из инициаторов созда-
ния фонда.
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Ñàìûå âàæíûå 
âîïðîñû

Вчера состоялась 3-я 
сессия Совета депутатов.

Среди основных вопросов 
повестки дня – утверждение 
Программы социально-эконо-
мического развития городско-
го округа до 2016 года, внесе-
ние изменений в бюджет на 
2013 год и плановый период 
2014 и 2015 годов.

Депутаты также заслуша-
ли информацию об исполне-
нии бюджета за 9 месяцев 
2013 года, внесли изменения 
в положения об оплате труда 
работников муниципальных 
образовательных учрежде-
ний, об управлении социаль-
ной защиты населения. Ряд 
вопросов был связан с пере-
дачей нежилых помещений в 
безвозмездное пользование 
социально значимым неком-
мерческим организациям. 
Подробную информацию о 
сессии читайте в следующем 
номере.

Äåòñêàÿ áîëüíèöà 
ðàñøèðÿåò 
ãðàíèöû

На Крейде откроется фи-
лиал детской поликлиники 
№2 на четыре педиатриче-
ских участка.

Филиал детской поликли-
ники №2 городской детской 
больницы разместится по 
адресу: ул. Ватутина, 1а, со-
общает пресс-служба адми-

нистрации города. В 2014 
году в выделенном помеще-
нии площадью 234 кв. метра 
пройдут ремонтные работы. 

Скоро филиал будет функ-
ционировать в полном объё-
ме. Сейчас приём пациентов 
осуществляется по адресу: 
ул. Ватутина, 2б.

Ì×Ñ 
ïðåäóïðåæäàåò 
îá óõóäøåíèè 
ïîãîäû

Из-за перемещения ак-
тивных циклонов в Бел-
городской области ожи-
даются дождь и мокрый 
снег, увеличение скорости 
ветра. 

В связи с ухудшением по-
годы областное управление 
МЧС предупреждает о воз-
можных обрывах линий 
электропередачи и связи, па-
дениях рекламных щитов и 
роста числа аварий на дорогах.

Во время гололёда водите-
лям рекомендуется проверить 
давление в шинах из-за уве-
личения тормозного пути, 
ехать медленно, плавно, край-
не осторожно и соблюдать 
безопасную дистанцию между 
машинами. Пешеходам пред-
почтительно надеть мало-
скользящую обувь и идти, 
наступая на всю подошву. А 
при падении нужно напрячь 
все мускулы и перекатиться 
на бок, чтобы избежать 
опасного падения на прямую 
спину. Чтобы избежать травм, 
давайте последуем советам 
специалистов.

ÑÅÑÑÈß

ÌÅÄÈÖÈÍÀ

Ê ÇÈÌÅ ÃÎÒÎÂÛ?

Èâàí Êîíåâ: «Ñòàâèì âî 
ãëàâó óãëà áëàãîïîëó÷èå 
íàøèõ çåìëÿêîâ»

ÁËÀÃÎÒÂÎÐÈÒÅËÜÍÎÑÒÜ

АЛИНА АЛЕКСАНДРОВА

На одном из заседаний коллегии местного 
самоуправления промышленники высказали 
предложение о создании  фонда поддержки 
градостроительных инноваций, в который, 
по задумке инициаторов, руководители
предприятий всех форм собственности 
делали бы фиксированные отчисления – 
часть процента от оборота организа-
ции. Идею создания фонда уже поддержал 
ряд крупных предприятий города.

Бизнес поддержит градостроительные инновации
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Äóõîâíûé îïûò, 
äàþùèé îùóùåíèå 
ïóòè

ÏÐÎÔÈËÀÊÒÈÊÀ

ÏÎËÈÒÈÊÀ

«ПОДРОБНЕЕ О ГОРОДСКИХ СОБЫТИЯХ ЧИТАЙТЕ И СМОТРИТЕ В СЮЖЕТАХ НА САЙТЕ                                                белновости.рф

ÊÎËÎÍÊÀ ÐÅÄÀÊÒÎÐÀ

ЕЛЕНА СТАРОСВЕТСКАЯ
elena-starosvetskаya@mail.ru

ÏÐÎÅÊÒ

Случалось ли вам видеть в не-
бе Вифлеемскую звезду? Лю-
бовались ли вы в ночь накануне 
Рождества мерцанием звезд на 
небосклоне? Чувствовали, как не-
объяснимо легко становится на 
душе от ощущения чего-то светлого 
и доброго? Те, кто готовился к 
этому дню, наверняка ответят 
утвердительно, потому что, когда 
человек ждет какого-то события, он 
начинает к нему готовиться заранее. 
Вот и к встрече с  Божественным 
младенцем церковь готовит нас 
заранее. Как? Через пост, который 
начинается уже завтра и называ-
ется Рождественским. Это один 
из четырех многодневных постов 
в православии: он продлится с 28 
ноября 2013 по 6 января 2014 года. 

У многих людей пост ассоции-
руется, прежде всего, с соблю-
дением правил, связанных с уме-
ренностью в принятии пищи. 
Действительно, в обычной при-
ходской практике в Рождественский 
пост исключаются мясо, яйца и 
молочные продукты, но разрешает-
ся рыба в субботние и воскресные 
дни и великие праздники, например, 
в праздник Введения во храм 
Пресвятой Богородицы, в храмовые 
праздники и в дни великих святых, 
если эти дни приходятся на 
вторник или четверг. А больным и 
детям допускается послабление 
физического поста.

Но все же главной сос-
тавляющей Рождественского пос-
та является его нравственная 
сторона. Фактически телесный пост 
без духовного очищения является 
пустым и бесполезным занятием. 
Поэтому пост еще называют 
генеральной уборкой души. Как мы 
избавляемся от ненужного хлама 
и пыли во время уборки квартиры, 
так и во время поста самое время 
избавиться от вредных привычек, 
помириться с теми, с кем были в 
ссоре, простить тех, на кого держали 
зло, покаяться в собственных не-
приглядных поступках. Еще очень 
важно во время поста обуздать свой 
язык: не допускать не только сквер-
нословия, но и просто обсуждения 
ближних и знакомых, потому что об-
суждение, как правило, перерастает 
в осуждение, что, как известно, яв-
ляется тяжким грехом. Последнее, 
пожалуй, самое трудное в работе над 
собой, ведь обсуждаем и осуждаем 
друг друга походя, не задумываясь.  
И чтобы не искушать себя данным 
грехом, предпочтите на время 
поста одиночество, естественно, 
насколько это возможно в ги-
перактивной и многолюдной толчее 
нашей жизни. 

Пост - время самоанализа, воз-
можность взглянуть на себя как бы 
из-за пределов собственного «я». 
Пост - это удивительный духовный 
опыт, дающий нам ощущение пути 
и цели. Так отправляйтесь в этот 
путь. С Богом!

Ìîëîäûå äåïóòàòû îáúåäèíèëèñü

В городской администрации на про-
шлой неделе прошло организацион-
ное заседание Совета молодых депу-
татов. 

В него вошли 15 народных избранни-
ков, возраст которых не превышает 35 
лет. Председателем совета избран депу-
тат по округу № 20 Константин Клет, а его 

заместителем – депутат по округу № 9 
Максим Палесика. Отметим, что Констан-
тин Клет представлял регион в молодёж-
ном парламенте Совета Федерации и мо-
лодёжном совете Госдумы.

Созданное объединение намерено ра-
ботать в сфере депутатской и правопри-
менительной практики, заниматься об-
разовательной деятельностью, а также 
выполнять представительские функции. Ф
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Ïðîåçä îïëàòÿò

Больным туберкулезом возместят стоимость проезда к месту сана-
торно-курортного лечения.

Один раз в год больные имеют право на полное возмещение стоимости 
проезда к месту санаторно-курортного лечения и обратно в пределах Рос-
сийской Федерации. Льготы предоставляются на проезд на междугородном 
транспорте: железнодорожном (поезда и вагоны всех категорий, кроме  по-
вышенной комфортности), водном (места III категории), автомобильном 
(общего пользования), а также авиационном (экономический класс) при от-
сутствии железнодорожного сообщения.

Для возмещения стоимости проезда гражданам, зарегистрированным 
по месту жительства в областном центре, необходимо обращаться в МБУ 
«Центр социальных выплат» (ул. Князя Трубецкого, д. 62, каб. 308) с заяв-
лением. 

Приемные дни: понедельник, вторник с 9 до 13; среда, пятница с 9 до 18 
(перерыв с 13 до 14). Телефоны для справок: 33-37-02, 32-61-61.

Ñëåäèòå çà ñâîèì èìóùåñòâîì

В Белгороде завершился четвёртый этап оперативно-
профилактического мероприятия «Безопасный дом, подъезд, 
квартира».

Сотрудники полиции вели агитационную работу, общались с жильцами 
и тщательно проверяли охраняемые объекты. По их мнению, главная 
причина квартирных краж - халатность хозяев. Поэтому стражи правопорядка 
настоятельно рекомендуют позаботиться о безопасности жилища.

В первую очередь, уезжая в долгосрочные командировки, не стоит 
оставлять открытыми форточки и балконы. Двери должны быть надёжными, 
а лучше и с несколькими замками. Ценные вещи лучше прятать 
в нестандартных местах. Ещё одним надёжным средством защиты является 
сдача квартиры под охрану.

- Когда твоя квартира под охраной - ты спокоен, - рекомендует Александр 
Горяйнов, начальник отдела вневедомственной охраны УМВД России по Бел-
городу. - Сейчас город патрулируют десять групп. Под охраной находятся 
2700 квартир. 

Согласно статистике, за 10 месяцев этого года в Белгороде было 
совершено 92 кражи из квартир, это на 40 меньше, чем за тот же период 
года прошлого.

«Äðóãèå ëèöà»

Выставка под таким интригующим 
названием открылась в Белгородской 
галерее фотоискусства им. В. А. Собро-
вина. 

Выставочный зал фотогалереи продол-
жает знакомить жителей и гостей города с 
творчеством белгородских фотохудожни-
ков. В минувшую пятницу открылась вы-
ставка Игоря Горелика.

Рождению такой экспозиции способ-
ствовали многочисленные путешествия 
автора по зарубежным странам. Его инте-
ресовало все – и архитектура, и природа, 
но больше всего – люди, их индивидуаль-
ность. Именно они стали героями экспони-
руемых фоторабот. 

На снимках Игоря Горелика можно 
«встретиться» с жителями раскрепощен-
ного Амстердама и чопорного Лондона, 
средневекового Таллина и безмятежной 
Риги, контрастного Дубая и древнего Мар-
ракеша. Здесь нет постановочных пор-
третов, все герои снимков живут своей 

обычной жизнью. Кто-то спешит на рабо-
ту, кто-то перекусывает в кафе, кого-то 
камера застигла заливающимся от смеха, 
а кого-то опустошенным в конце рабочего 
дня. 

Выставка включает в себя более вось-
мидесяти цветных и черно-белых работ. 
В их число вошли  жанровые портреты 
и сюжеты из повседневной жизни, на-
глядно демонстрирующие жанр «Стрит-
фото», так называемую уличную фото-
графию.

Свою работу выставка продолжит до 
конца декабря.  

ËÜÃÎÒÛ

ÔÎÒÎÂÛÑÒÀÂÊÀ

Ðåøàåì ïðîáëåìó êàäðîâ

За два года 119 белгородских врачей 
стали земскими докторами. 

Социальный проект партии «Единая 
Россия» «Земский доктор», реализующийся в 
Белгородской области, направлен на решение 
кадровой проблемы. Его региональным 
координатором является первый заместитель 
председателя областной Думы Александр 
Скляров.

Этот проект позволяет закрепить 
молодые кадры в сфере здравоохранения 
и обеспечивает поддержку бюджетников, а 
также направлен на улучшение их жилищных 
условий. Каждый участник проекта получает 
субсидию в размере 1 млн рублей и сам 
выбирает, на что его потратить – на решение 
жилищного вопроса или иные социальные 
нужды. К участию в проекте допускаются 
выпускники медицинских вузов; молодые 
врачи в возрасте до 35 лет, желающие 
работать в сельской местности. Они должны 
постоянно проживать на территории нашей 
области и быть готовы отработать пять лет 
в сельском лечебно-профилактическом 
учреждении. Программа распространяется на 
врачей всех специальностей.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПАРТИИ 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»
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Êà÷åñòâî óñëóã 
ïðîâåðÿò

Стартовал второй этап неза-
висимой оценки учреждений обра-
зования, здравоохранения, со-
циального обслуживания, культу-
ры и спорта региона. Критериями 
оценки станут открытость органи-
зации, комфортность условий и 
доступность получения услуг, в том 
числе для людей с ограниченными 
возможностями, вежливость и 
компетентность работников, а так-
же сроки предоставления услуг. 
По итогам обработки данных 
Институт региональной кадровой 
политики подготовит рейтинг ор-
ганизаций социальной сферы. 
Список учреждений, составы ра-
бочих групп, нормативные доку-
менты размещены на сайте проек-
та «Народная экспертиза». 

Ïðàçäíèê óðîæàÿ
В Новооскольском районе подвели 
итоги сельскохозяйственного сезо-
на и наградили лучших работ-
ников отрасли. В празднике 
участвовали представители ру-
ководства района и сотрудники 
сельхозпредприятий, семейных 
ферм, ветераны, почётные граж-
дане, а также заместитель 
председателя Белгородской об-
ластной Думы Александр 
Скляров. Более 80 передовиков 
сельскохозяйственного произ-
водства были награждены почёт-
ными грамотами, благодар-
ностями различных уровней и де-
нежными премиями. 

Îëèìïèàäà ïî ÎÁÆ
Во всех школах Белгородской 
области прошёл муниципальный 
этап всероссийской олимпиады 
по ОБЖ, участие в котором 
приняли учащиеся 7-11-х классов. 
Его победители поборятся в 
региональном этапе олимпиады, 
которая проходит ежегодно и 
состоит из теоретического и прак-
тического туров. Теория включает 
в себя письменные ответы на 
вопросы о правилах поведения 
в чрезвычайных ситуациях и 
при пожаре. На практике ребята 
демонстрируют навыки по ока-
занию первой медицинской по-
мощи, тушению условного очага 
возгорания, преодолению зоны 
химического заражения.

 

Ñïåêòàêëè 
ëþáèòåëüñêèõ òåàòðîâ

В Яковлевском районе 
прошел открытый фестиваль 
любительских театральных кол-
лективов, посвящённый 225-летию 
великого актёра Михаила Щеп-
кина. Любительские театры из 
районов области и Белгорода 
представили на суд жюри и 
зрителей свои спектакли. После 
их показа режиссёр БГЦНТ, член 
Союза театральных деятелей 
РФ Мария Рогожинская провела 
«круглый стол» для специалистов 
учреждений культуры Яков-
левского района. Коллеги об-
судили прошедшие спектакли, 
репертуар, системы подготовки 
артистов-любителей. 

ÈÍÍÎÂÀÖÈÈ

ÞÁÈËÅÉ

Дайджест БЕЛОГОРЬЯ

►

►

►

►

- Наша область всегда была двигателем инициатив, направленных на 
улучшение качества жизни людей в нашем регионе. Мы уже воспитаны 
так: стараемся делать хорошо не только себе, но и окружающим. Пред-
приниматели имеют возможность помогать людям. Ставя во главу угла 
благополучие наших земляков, мы и решили создать такой фонд, - рас-
сказал Иван Викторович.

Отчисления в фонд предполагается делать небольшие, около 0,5% от 
прибыли предприятий и организаций. По предварительным подсчетам, если 
фонд поддержат все предприниматели города, в муниципальную казну мо-
жет дополнительно поступать не менее миллиарда рублей в год. Кто будет 
распределять эти деньги – пока не решено. Предполагается, что этим будет 
заниматься специальный совет из меценатов. Однако, по словам Ивана Вик-
торовича, большую часть этих денег планируется направить на благоустрой-
ство дворовых территорий и улучшение качества жизни горожан. Из уже 
поддержавших фонд предпринимателей многие являются членами Совета 
депутатов, а они уж не понаслышке знают о болевых точках города.

- Конечно, хотелось бы, чтобы все предприятия в равной степени уча-
ствовали в процессе формирования фонда. Ведь процент отчислений не-
большой, никто от этого не обеднеет, однако при этом окажет большую 
помощь городу и его жителям, - говорит Иван Конев.

Èâàí Êîíåâ: «Ñòàâèì âî ãëàâó óãëà 
áëàãîïîëó÷èå íàøèõ çåìëÿêîâ»

ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА 1 СТР.

Ìàðèÿ Äåðêà÷: «Òðóä – òî, ÷åì ÿ æèëà»

День рождения отметила почётный гражданин Белгородской об-
ласти Мария Афанасьевна Деркач.

Трудовой стаж именинницы более шестидесяти лет. Она была и се-
кретарем сельсовета, и председателем колхоза, долгие годы возглавля-
ла областной Совет ветеранов, теперь является его почётным председа-
телем. Поздравили именитую землячку первые лица города и области.

Решительная и с твёрдым характером, она никогда не опускала руки, бра-
лась за, казалось бы, мужские дела и  решала даже невыполнимые задачи. 
Мария Афанасьевна стала первой в истории региона женщиной-председате-
лем колхоза: в 1960-м году она возглавила хозяйство «Верный путь».

От имени губернатора слова поздравления сказала Елена Батанова, 
заместитель губернатора Белгородской области - руководитель админи-
страции губернатора Белгородской области. К ним присоединился и мэр 
Белгорода Сергей Боженов, отметив, что вклад Марии Деркач в разви-
тие Белгорода и региона  велик.

Ïîäàðêè è óëûáêè 
äëÿ ìàìû

УМВД России по г. Белгороду, Центр 
социальной помощи семье и детям, Об-
щественные советы при УМВД России 
по г. Белгороду и области выступили 
инициаторами проведения социальной 
акции, приуроченной ко Дню матери. 

Встреча с многодетными мамами и 
теми, кто попал в трудную жизненную ситу-
ацию, получилась по-домашнему доброй. 
Профессор, заведующая кафедрой пси-
хологии Белгородского государственного 
университета, член Общественного совета 
при УМВД России по Белгородской области 
Валентина Гребнева провела психологиче-
ский тренинг и ответила на многочисленные 
вопросы, многодетная мама и заведующая 
детским садом Татьяна Александровна 
Рябцева поделилась опытом воспитания 
детей.  А еще были цветы, подарки и по-
делки, которые дети собравшихся сделали 
для своих мам во время мероприятия. 

Ñ ìå÷òîé î «BMW»

Только за один день, 25 ноября, четверо жителей област-
ного центра лишились своих денег в размере от 80 000 до 
160 000 рублей, поверив в то, что выиграли автомобиль.

На мобильные телефоны потерпевших приходили  сообще-
ния с информацией о том, что они стали владельцами машин. 
Здесь же был указан номер телефона, на который нужно пере-

звонить для получения подробной информации. В ходе даль-
нейшего телефонного разговора белгородцам объясняли, что 
для получения выигрыша нужно внести комиссию. Размер липо-
вой комиссии исчислялся в зависимости от  стоимости выигран-
ной машины. Три белгородки в возрасте от 31 до 33 лет пере-
числили мошенникам через электронную платежную систему 
QIWI Кошелек по 80 000 рублей за «БМВ» , а 25-летний молодой 
человек - 160 000 за «Тойоту Камри» .

Сотрудники полиции в очередной раз убедительно просят 
белгородцев быть бдительнее и проверять каждую поступаю-
щую по телефону информацию.

Âïåðåä, â áóäóùåå

Стартовала программа «РОС-
НАНО. Приблизим будущее»

Программа «РОСНАНО. Прибли-
зим будущее» - информационно-об-
разовательный проект. В его рамках 
в Белгороде проводятся лекции для 
студентов, мастер-классы и показ 
лучших научно-популярных филь-
мов в рамках фестиваля  актуально-
го научного кино. 

В качестве лекторов выступают 
руководитель программы Леонид 
Гозман, директор департамента на-
учно-технической экспертизы ОАО  
«РОСНАНО» Сергей Калюжный, экс-
перты и аналитики.  Как отмечают 
организаторы программы, лекции 
призваны способствовать популя-
ризации развития инноваций, науки 
и нанотехнологий. Программа двух-
дневная, основными площадками 
ее проведения стали НИУ «БелГУ» 
и БГТУ.
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ÍÀÇÍÀ×ÅÍÈÅ

Íîâûé 
ïðåäñòàâèòåëü 
ìýðà 

Ольга Медведева назначена 
представителем главы адми-
нистрации Белгорода в Совете 
депутатов.

Полномочным представителем 
главы администрации Белгорода в 
Совете депутатов назначена руко-
водитель аппарата администрации 
Ольга Медведева.

Согласно распоряжению мэра 
ей делегировано право рассмо-
трения служебной корреспон-
денции, подготовки ответов и 
списания в дело исполненных 
документов в пределах полномо-
чий, установленных Положением 
о полномочном представителе 
главы администрации г. Белгоро-
да в Совете депутатов.
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- Владимир Николаевич, в 
настоящее время существует 
множество государственных ор-
ганов, под чьим неусыпным над-
зором находится сфера ЖКХ. Но, 
как говорится, у семи нянек  дитя 
без глазу. Что под силу обще-
ственному контролю, который, 
по сути, не имеет никаких власт-
ных полномочий?

- Задача регионального обще-
ственного совета - выработка путей 
решения проблем ЖКХ на основе 
экспертной оценки ситуации. Ре-

гиональный Центр общественно-
го контроля в сфере ЖКХ тесно 
взаимодействует с управлением 
Роспотребнадзора по Белгород-
ской области, Государственной жи-
лищной инспекцией, управлением 
ФАС, отделом контроля соблюде-
ния прав потребителей ЖКУ при 
администрации Белгорода и т.д. 
Обращения граждан, поступающие 
в его адрес,  направляются соответ-
ствующим структурам для принятия 
должных мер реагирования. 

- Какие коммунальные про-
блемы в настоящее время вызы-
вают у белгородцев наибольшее 
количество нареканий?

- Сотрудниками Центра недавно 
были проанализированы обраще-

ния граждан, направленных в Го-
сударственную жилищную инспек-
цию, областное управление ЖКХ, 
Роспотребнадзор, отдел контроля 
соблюдения прав потребителей 
ЖКУ при администрации Белгоро-
да, а также в мэрии крупнейших го-
родов региона. 

Надо отметить, что число об-
ращений граждан во властные 
структуры имеет положительную 
динамику. Объясняется это как 
дальнейшим старением жилого 
фонда, так и повышением требо-
ваний белгородцев к качеству жи-
лищно-коммунальных услуг. При 
этом среди  собственников квартир 
в многоэтажках бытуют иждивенче-
ские настроения в отношении мест 
общего пользования.

Центром установлены десять 
основных причин низкого 
качества жилищно-комму-
нальных услуг. Наиболее 
значимы среди них, по 
нашему мнению, следующие:

- непринятие надлежащих мер по 
защите имущественных интере-
сов жителей многоэтажек;
- высокая степень износа наруж-
ных и внутренних инженерных 
сетей, а также строительных кон-
струкций;
- сложность процедуры тарифи-
кации жилищных услуг и  низкая 
их рентабельность;
- труднореализуемые способы 
управления многоквартирными 

домами и, как следствие, слабый 
контроль деятельности управля-
ющих компаний;
- кадровые проблемы в жилищ-
ных организациях из-за низкого 
уровня оплаты сотрудников. 

Этот анализ позволил устано-
вить шкалу приоритетов, сформи-
ровать план работы Центра и на-
чать разработку предложений для 
властных структур, которые призва-
ны решить насущные проблемы в 
сфере ЖКХ.

- Владимир Николаевич, рас-
скажите, пожалуйста, о тех кон-
кретных делах, которые уже на 
счету Центра общественного кон-
троля в сфере ЖКХ?

- По поручению губернатора Евге-
ния Савченко мы активно участвуем 
в разработке «дорожной карты» по-
вышения качества жилищно-комму-
нальных услуг, которую планируется 
апробировать в Белгороде. Центром 
подготовлены предложения о внесе-
нии изменений в федеральный за-
кон «Об отходах производства и по-
требления», нашедшие понимание 

и поддержку у депутатов Государ-
ственной Думы от региона. Кроме 
того, нами разработана и направ-
лена в правительство области кон-
цепция реформирования системы 
обращения с ТБО на Белгородчине. 
Центр внес на рассмотрение област-
ного правительства проект по вне-
дрению поквартирного учета тепла. 
Центр проанализировал     организа-
ционно - правовые моменты запуска 
адресной программы капитального 
ремонта общего имущества в много-
квартирных домах. Проблемам ЖКХ 
были посвящены выступления пред-
ставителей Центра в СМИ.

В областную прокуратуру было 
направлено обращение по факту 
выпуска двух квитанций за одни и те 

же жилищно-коммунальные услуги. 
Сотрудники Центра принимают ак-
тивное участие в общих собраниях 
собственников жилья, в чьих домах 
возникла конфликтная ситуация с 
управляющей компанией. 

При нашем активном участии в 

одном из микрорайонов областно-
го центра в качестве организацион-
но-правовой формы управляющей 
организации была использова-
на автономная некоммерческая 
организация. В настоящее вре-
мя  АНО «ЖКХ» обслуживает 53 
многоэтажки. Примечательно, что 
белгородским опытом заинтересо-
вались в Новосибирском академ-
городке, решив использовать его 
для реформирования управления 
своим жилым фондом. 

- Как Вы оцениваете состо-
яние жилищно-коммунального 
хозяйства Белгорода?

- О нем свидетельствует индекс 
надежности систем жизнеобеспе-
чения - 0,982. Этот показатель 

определяется отношением пери-
ода, когда отсутствует какое-либо 
коммунальное благо (например, 
нет электричества, водоснабже-
ния или отопления, не работает 
лифт и т.д.), к количеству дней в 
году. Таким образом, ежегодно 
около пяти суток среднестатисти-
ческий горожанин пока испытыва-
ет неудобства. Поставив цель сде-
лать Белгород городом удобным 
для жизни, упомянутый индекс 
предстоит неуклонно повышать.

К слову, мэрией областного 
центра в 2008 году принята долго-
срочная программа в сфере ЖКХ. 
Недавно она была пролонгирова-
на. Подобная стратегия, увы, пока 
отсутствует на региональном и 
федеральном уровнях.

-  Владимир Николаевич, что 
необходимо сделать, на Ваш 
взгляд, для усиления роли об-
щественного контроля в сфере 
ЖКХ?

- Следует сместить акцент 
с фиксирования частных сбоев 
системы (хотя это, безусловно, 
важно)  на причины и условия, их 
порождающие. Необходимо орга-
низовать скрупулезный сбор ин-
формации об обращениях граждан 
во все контролирующие ЖКХ ин-
станции, что в настоящее время  не 
осуществляется. Если эту функцию 
возьмет на себя Центр, то в резуль-
тате будет получен максимальный 
социальный эффект. 

Наряду с этим общественный 
контроль должен сосредоточить 
усилия на решении межведом-
ственных проблем. Он должен 
стать своеобразным экспертным 
сообществом, к мнению которого 
прислушиваются губернатор, мэр, 
начальник департамента ЖКХ и 
руководители управляющих ком-
паний.  

ÆÊÕ: äîâåðÿé, 
íî ïðîâåðÿé
Контролировать работу ЖКХ с недавних пор должны не только 
чиновники, но и общественность. Был бы результат!

Доверие, как нервные клетки, — практически 
не восстанавливается. Взаимоотношения, 
сложившиеся по ходу жизни между собствен-
никами квартир и управляющими компания-
ми, доверительными не назовешь. Хозяева 
считают, что при таких платежах за жилищ-

но-коммунальные услуги они могут рассчи-
тывать значительно на большее. В свою 
очередь работники коммунальной сферы ут-
верждают, что за такую зарплату делают все и 
даже больше. Арбитром в этом затянувшемся 
споре должно выступить государство. 

Для оказания содействия уполномоченным органам в контро-
ле выполнения организациями коммунального комплекса своих 
обязательств была создана сеть общественных организаций (см. 
Указ Президента РФ №600 от 07.05.2012 г.). О том, что уже сде-
лано на этом поприще и как соотечественникам начать жить не 
хуже, чем за рубежом, мы попросили рассказать председателя 
общественного совета по проблемам ЖКХ при департаменте 
строительства, транспорта и ЖКХ Белгородской области, коорди-
натора регионального Центра общественного контроля в сфере 
ЖКХ Владимира Коваля.

СТРУКТУРА ЖАЛОБ НАСЕЛЕНИЯ 
представлена в виде диаграммы, где:

1. необходимость срочного капитального ремонта многоэтажки (10%);
2. протекание кровли  (5%);
3. неисправность канализации (5%);
4. неисправность (неэффективность) системы отопления (10%);
5. некачественная уборка придомовой территории и вывоз ТБО (1%);
6. плохое электро- и водоснабжение, неудовлетворительное содержа-
ние подвалов и подъездов, необходимость дератизации (14%);
7. реконструкция и благоустройство придомовых территорий (35%);
8. необоснованные претензии (19%);
9. прочие (требование перерасчета за ЖКУ ненадлежащего качества, 
освобождение жителей 1-2 этажей от оплаты за лифты и т.д.) заявле-
ния  (1%).
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Беседовал 
ПАВЕЛ ПЕРЕДЕРИЙ

ÆÈËÜÅ ÌÎÅ
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Уважаемые белгородцы, не проходите мимо 
подобных фактов: фиксируйте с помощью 
телефонных камер и фотоаппаратов, сообщайте 
в редакцию газеты по адресу: г. Белгород, ул. 
Железнякова, дом 20, а также по электронной 
почте nashbel@belnovosti.ru. 

Только вместе мы сделаем наш город удобным для 
жизни.

ÄÎÑÀÄÍÛÅ ÍÅìåëî÷è

ТИХОН МОЛОТКОВ

×òî çà ôàñàäîì?

Идет по улице человек. Спереди одет шикарно, 
а сзади  …в грязном и драном нижнем белье. 
Вы можете представить себе такую картину? 
Я с большим трудом, ведь если привел себя 
в порядок спереди, то и на заднюю часть 
внимание обратишь. А как же иначе?! 

Но некоторые хозяйствующие субъекты следят за 
своим фасадом, а на то, что делается сзади, похоже, 
осознанно или же по забывчивости решили не смотреть. И 
получается то… что получается.  Улица Преображенская, 
фактически центр города. С тыла кафе «Русский стиль» 
форменная свалка.  Еще, так сказать, центральнее. 
ООО «Аврора» проводит реконструкцию известной всем 
гостиницы «Центральной». А с другой стороны – грязный 
сарай или гараж со сваленным рядом строительным 
мусором, упаковочной тарой.  Смотрим дальше. Магазин 
«Добрый дом» на проспекте Славы.  Спереди взглянуть 
приятно, а сзади… Словно взяли мусор и смели его весь с 
улицы во двор. Разве ж поступают так хорошие хозяева?!

Хорошие хозяева не содержат и свое имущество так, 
как строители, возводящие объект по проспекту Славы, 
150. Это стройка или мусорка? 

Немало в нашем красивом городе и других мест, 
хозяева которых устраивают целые свалки возле своих 
офисов и торговых помещений (фото находятся в ре-
дакции). Ну что тут можно сказать: давайте будем 
хозяевами, а не прохожими в своем городе. Тем более, 
что за подобное отношение можно и административное 
наказание понести. Хотя, кажется, что сначала должна 
совесть проснуться, а уж потом – на крайний случай – 
понадобится и удар рублем. Хуже, если наоборот.

По словам главного 
архитектора города 
Галины Горожанкиной, 
Архиерейская роща 
изменится к лету будущего 
года, аттракционы могут 
переехать из центра города 
на окраину, и в скором 
времени станет удобно 
передвигаться по городу 
на велосипеде.

– Что касается Архиерейской 
рощи, это будет зона лесопарка с 
беседками и лавочками, а также 

зонами активного отдыха. В нашей 
концепции предполагается мини-
мальное вмешательство в экоси-
стему Архиерейской рощи, - рас-
сказал заместитель главного архи-
тектора города Тимур Валеев.

Преображение рощи начнется 
весной будущего года и уже к лету 
будут видны первые результаты. 
Один из пунктов облагораживания  
этой рекреационной зоны – соз-
дание в ней велодорожек. Необ-
ходимость обустройства мест для 
катания на железных конях с каж-
дым днем становится все острее: 
люди с удовольствием пересажи-
ваются на велосипеды. В будущем 
году трассы для занятия вело-
спортом появятся в Архиерейской 
роще и урочище Оскочном. Также 
в рамках разработки проекта по 

развитию велосипедной инфра-
структуры работники  управления 
архитектуры и градостроительства 
города обсуждают возможность 
создания велодорожки между ос-
новной и второстепенной авто-
дорогами на проспекте Богдана 
Хмельницкого.

Также в ходе брифинга было 
озвучено, что городу нужен единый 
план обустройства рекреационных 
зон, который объединил бы все раз-
работанные и уже внедряемые идеи, 
поэтому управление градострои-
тельства и архитектуры намерено 
создать единую систему парков, так 
называемый «зеленый каркас горо-
да», который бы органично форми-
ровал городскую среду. Эта система 
будет создана с опорой на опыт ев-
ропейских городов.

Êîíñòðóêòèâíî î ãðàäîñòðîèòåëüñòâå
На брифинге в управлении архитектуры и градостроительства города 
говорили о благоустройстве рекреационных зон

ÁËÀÃÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÎ

ЛИКА МАРИНИНА

Рассказать о том, как город го-
товится к предстоящим снегопа-
дам, мы попросили заместителя 
руководителя комитета по управ-
лению Восточным округом Алек-
сандра Сергеева: 

- На территории нашего округа 
находятся 235 улиц и переулков. 
В случае обильных снегопадов 
оперативно привести их в порядок 
исключительно силами МУ «Управ-
ление «Белгорблагоустройство» не 
представляется возможным. Ком-
мунальщики отдают приоритет ма-
гистралям и центральным улицам. 

За помощью в расчистке част-
ного сектора мы обращаемся к 
хозяйствующим субъектам, рас-
положенным на территории на-
шего округа. В настоящее время 
им разосланы письма. Десять 
руководителей предприятий уже 
выразили готовность оказывать 
содействие городской админи-
страции в борьбе со снежными за-
носами и гололедицей. Среди них 
ООО «МАИ», ООО «Белтрансэк-
спедиция», ЗАО «Автодорстрой», 
ООО «Электросвет» и ряд других. 
С ними заключены соглашения о 
безвозмездном предоставлении 
специальной техники для рас-
чистки территории города от сне-
га. Отмечу, что подобная практи-
ка была и в прошлом году. 

Кроме того, на таких крупных 
предприятиях, как «Белгородский 
абразивный завод» и  ЗАО «Энер-
гомаш Белгород-БЗЭМ», работа по 
борьбе со снежными заносами дав-
но прекрасно отлажена. В их штате 
имеются структурные подразделе-
ния, занимающиеся благоустрой-
ством. Силами их работников опера-
тивно наводится порядок не только 
на территории завода, но и на за-
крепленной за предприятием терри-
тории. Заводы также представляют 
округу свои мощности для расчистки 
от снега проблемных участков.

- Александр Сергеевич, како-
ва роль остальных хозяйству-
ющих субъектов, которых, как 
известно, на территории округа 
насчитывается более тысячи? 

- Большинство магазинов, офи-
сов, аптек, медицинских и бюд-
жетных учреждений имеют закре-
пленную за ними прилегающую 
территорию. С каждым из них за-
ключен договор на ее содержание. 
В настоящее время сотрудники ко-
митета по управлению Восточным 
округом посещают эти предпри-
ятия и вручают памятки, в которых 
приведены выдержки из Правил 
благоустройства.  Напомню, что, в 
соответствии с требованиями упо-
мянутого документа, в случае сне-
гопада закрепленная территория 
должна быть приведена в надле-
жащий порядок до начала работы 
учреждения или открытия магазина. 
Большинство руководителей с по-
ниманием относятся к этим требо-
ваниям. 

Правда, есть и исключения. Так, 
по итогам прошлой зимы далеко 
не с лучшей стороны зарекомен-
довали себя ОАО «Белгородснаб» 
(ул. Корочанская, 132) «АвтоЛюкс» 
(ул. Серафимовича, 65), а также 
магазины торговой сети «Магнит». 
Хочется надеяться, что в преддве-
рии зимы они сделают для себя 
правильные выводы.

НАТАЛЬЯ ВИКТОРОВНА СО-
ШЕНКО, руководитель парик-
махерской «Мастер Люкс» (ИП 
Сошенко Н.В):

- К грядущим снегопадам мы 
готовы. У нас есть и лопаты, и 
метлы. Первый снег ни для кого 
не должен стать неожиданностью, 
чтобы горожанам не пришлось 
страдать из-за снежных заносов 
и гололеда. Мы всегда  убираем 
возле нашей парикмахерской, чи-
стота всем нравится, нареканий 
от прохожих и клиентов нет. Хочу 
отметить  и добросовестность на-
шего дворника, который с самого 
раннего утра  наводит порядок во 
дворе многоэтажки, где располо-
жено предприятие.

Каждый предприниматель и до-
мовладелец должен помнить, 
что упасть и получить травму на 
скользком тротуаре может лю-
бой - и ребенок, и пожилой чело-
век. Поэтому надо  постараться 
сделать все возможное, чтобы  
людям было удобно и безопасно 
на улицах нашего города.  

АНДРЕЙ КРАСНИКОВ, и.о. 
директора службы эксплуата-
ции и ремонта ЗАО «Энергомаш 
Белгород-БЗЭМ»:

- Наше предприятие располо-
жено на двух площадках и зани-
мает площадь в 136 гектаров. Для 
ее обслуживания используется 
десять единиц специальной тех-
ники – два «BobCat» с комплекта-
ми съемного оборудования, грей-
фер, погрузчик, самосвал и т.д. 
Техника в зимнее время работает 
круглосуточно. В штате предпри-
ятия десять рабочих занимаются 
благоустройством. Разработан 
график очистки территории в зим-
нее время. Заготовлено 200 тонн 
противогололедной смеси. Могу 
с уверенностью сказать: наше 
предприятие к зиме готово.

ÄÅËÎ ÆÈÒÅÉÑÊÎÅ

ПАВЕЛ ПЕРЕДЕРИЙ

Óðîêè ïðîøëîãîäíåãî ñíåãà
Снег падает на всех, а значит чистить его надо сообща

У природы нет плохой погоды – есть недобрые синоптики. Они 
обещают со дня на день резкое похолодание, а с ним и снегопад. 
Можно, конечно, не верить их кликушеству, но к зиме лучше под-
готовиться загодя. Дабы не случилось так, как в памятном январе. 
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×ÒÎ ÇÀ ÔÀÑÀÄÎÌ?

На днях прочла в газете «Слово 
коммуниста» статью «Показуха, или О «ли-
повом» изобилии и фальшивом благопо-
лучии в Белгороде» и не просто огорчилась, 
а захотела поспорить с автором, освежить 
его память, совершив экскурс в историю, 
о которой он так ностальгирует, доказать, 
что прежде чем браться за экономическую 
проблематику, в этой теме неплохо самому 
разбираться хотя бы на «троечку», да и 
другими понятиями оперировать более 
профессионально.

Автору не нравится, что наш город 
позиционирует себя как город добра и бла-
гополучия, поскольку «это все положи-
тельное, хорошее, полезное, предполага-
ющее спокойную счастливую жизнь в до-
вольстве, полную обеспеченность», чего 
у простых белгородцев, по его мнению, 
нет. Еще он утверждает, что Белгород 
стал таким красивым, благоустроенным и 
ухоженным еще в советские годы. Сегодня 
же за его красивым фасадом скрывается 
капиталистический произвол, а сами «соб-
ственники-дельцы расположились в здани-
ях, возведенных еще в советское время».  

ÌÛ ÃÎÐÄÈÌÑß È ÐÀÄÓÅÌÑß

Не возьмусь судить о том, как хорошо жил 
Белгород до моего рождения, но сколько 
помню себя, каждое лето я проводила на 
Белгородчине. Так что областной центр 
70-х, 80-х годов хорошо помню. Пусть не 
обидятся коренные его жители, но это был 
захолустный городишко, в котором не толь-
ко жить, но и проезжать мимо на поезде 
было не интересно. А сегодня он входит 
в топ-10 самых благоустроенных городов 
России. Со всех уголков страны едут к нам 
перенимать опыт. Многие, побывав в гостях, 
перебираются сюда на постоянное место 
жительства, особенно северяне. Чистотой 
города и благоустройством восхищаются, 
мощному жилищному строительству 
удивляются, нашим изюминкам, типа кон-
тактных скульптур, умиляются, всему 
вместе взятому завидуют. А мы, белгородцы,  
радуемся и гордимся, что живем именно в 
этом городе.

Â ÏÓÒÈ ÊÎÐÌÈÒÜ 
ÍÅ ÎÁÅÙÀËÈ

Дорогая жизнь у нас сейчас? А когда 
она была дешевой? Тогда что ли, когда в 
советскую эпоху на прилавках было пусто 
и приходилось покупать из-под полы с 
переплатой или на барахолке втридорога?  

Помнится, сапожки женские там стоили 150 – 
180 рублей, что составляло две-три зарплаты 
советской уборщицы. Об ассортименте и 
выборе, понятное дело, и разговора не было. 
Сегодня же уборщица при средней зарплате 
в 9 тысяч рублей сможет купить на нее две 
пары хороших сапог. Выбор же – глаза раз-
бегаются. А об ассортименте советской 
эпохи анекдоты ходили. Помните, про 
магазин «Океан»? Захожу в магазин, а там – 
килька в томате, девушка в халате, рыбья че-
шуя и больше – ничего!

Моя бабушка, жившая в одном из 
районов области, получала пенсию в 
размере сначала 14, потом 18, затем (ах, 
как много!) 28 рублей. Что на них можно 
было купить? Скажем, мяса свинины, ко-
торое стоило 2 рубля за 1 кг – целых семь 
килограммов. Выжить помогало только 
собственное подсобное хозяйство. Оно 
и понятно: страна шла к коммунизму, а 
в пути кормить никто не обещал. Вот и 
крутился кто как умел. 

Сегодня даже на социальную пенсию 
в собственную потребительскую корзину 
пенсионера можно положить гораздо 
больше, чем в «добрые» социалистические 
времена. При этом, если пенсионер яв-
ляется инвалидом, ветераном войны или 
труда, ему гарантирована и социальная 
поддержка государства, к примеру, на 
оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг. Впрочем, примеров привести можно 
массу в защиту нынешнего благополучия 
белгородцев, взять хотя индивидуальное 
жилищное строительство. Кто раньше 
мог получить участок на строительство? 
А купив домик, тебя еще и заподозрят в 
том, что сие имущество нажито нечестным 
путем. А сегодня – стройся, улучшай свое 
благосостояние. 

Почему же тогда мы сетуем на 
время и нравы? Дело, видимо, в нашей 
психологии, менталитете что ли, когда нет 
лучше, чем позлословить в адрес власть 
предержащих и ударившись в ностальгию, 
спеть панегирик прошедшим временам, 
когда за нас думали, решали, руководи-
ли поступками. А сегодня нужно самим 
принимать решения, распоряжаться и 
руководить своей жизнью. 

ÂÑÅÌ ÏÎ ÑÏÐÀÂÅÄËÈÂÎÑÒÈ

В последнее время у всех на устах тема 
капитального ремонта многоквартирных 
домов. Люди возмущаются, а некоторые даже 
вычеркивают в платежках строку оплаты «за 
капитальный ремонт». Интересно, по какой 
причине?  Многоквартирный дом – общая 
собственность, которую нужно содержать в 
чистоте и ремонтировать. Почему же наши 
граждане считают, что это нужно делать 
за счет государственных средств, хотя 
квартиры приватизированы или куплены, то 
есть находятся в собственности? Некоторые 
ссылаются на то, что квартира перешла 
в собственность в  доме, уже требующем 

ремонта, а значит, сделать его должно го-
сударство. 

А вот хозяевам индивидуальных 
домовладений во все времена при-
ходилось это делать самостоятельно и за 
собственный счет. Никому и в голову не 
придет требовать от мэрии отрестав-
рировать фасад дома, навести порядок 
во дворе или проложить там дорож-
ки. Даже если дом куплен старенький. 
Решение проблем домовладельца – дело 
рук самого домовладельца. Почему же 
в многоквартирном доме должно быть 
иначе? Только здесь бремя необходимых 
затрат делится на всех. И это справедливо. 

Малоимущим гражданам можно, ко-
нечно, посочувствовать – появилась до-
полнительная статья расходов. Но от 
этого никуда не деться: дом, как техника 
или мебель, тоже требует ремонта.

ÌÛ ÈÇÂËÅÊÀÅÌ ÓÐÎÊÈ

Сетует автор вышеназванной статьи 
и на  то, что «в нашем «благополучном»  
городе объявлена война всему советскому, 
социалистическому: переименованы мно-
гие улицы, в том числе главная улица 
имени Ленина». Что на это сказать? Я рада, 

потому что еще прабабушка рассказывала, 
как она гуляла с прадедушкой по главной 
улице Белгорода, именовавшейся тогда 
Императорской, и Соборной площади. 
Значит, просто восторжествовала спра-
ведливость. И назвать проспект Граж-
данским вместо улицы Ленина – идея 
хорошая, потому что мы – граждане, и 
этот проспект назван в нашу честь. Разве 
плохо? 

Конечно, историческое прошлое, 
связанное с коммунистической идеоло-
гией, у нашей страны было, и от этого 
никуда не денешься. Люди старшего 
поколения имели «счастье» жить в 
этом порождении мирового кагала. Но 
отказываться или проклинать его мы 
не имеем права, а вот уроки извлекать 
должны. И мы это делаем.

Сегодняшних коммунистов лично я 
воспринимаю как соотечественников, нос-
тальгирующих  больше по своей молодости, 
чем по прежнему строю. Большинство из них 
искренне любят свою родину, большую и 
малую, много делали и делают  для ее про-
цветания, вот только никак не могут понять, 
что реку жизни не повернуть вспять. Да и за-
чем? Каждое время неповторимо и интерес-
но по-своему. А наше сегодня – это время 
больших возможностей и свершений! 

Íàøå ñåãîäíÿ – ýòî âðåìÿ 
áîëüøèõ ñâåðøåíèé
Кто не согласен с белгородским благополучием?

Я – не коренная белгородка, я – «понаехали тут». Но за 22 года этот 
город стал моей второй родиной, без  которой я просто не мыслю 
своего существования.  Вместе со всеми горжусь его успехами,  
радуюсь победам, огорчаюсь тем мелочам, а может быть вовсе 
и немелочам, которые мешают нам нормально жить. Но еще больше 
огорчаюсь, когда на страницах газет появляются публикации, огульно 
хулящие то хорошее, что делается для блага горожан, а общероссийские 
тенденции сводятся к местечковым и обвиняется в этом местная власть. 

Привокзальная площадь. 1993 г.

Привокзальная площадь. 2013 г.

ЕЛЕНА СТАРОСВЕТСКАЯ

ÒÎ×ÊÀ ÇÐÅÍÈß

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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Участие в состязаниях приняли около 200 де-
тей в возрасте от шести до 13 лет – воспитанники 
спортивных школ Белгорода, Строителя и Прохо-
ровки. Поболеть за детей пришли их родители и 
наставники. 

Соревнования проходили в двух категориях: 
ката (комплекс боевых действий против вообра-
жаемого противника) и кумитэ – непосредствен-
но поединок. Навыки рукопашного боя проде-
монстрировали не только мальчики, но и юные 
каратистки. 

Наибольшее количество наград завоевали 
спортсмены ДЮСШ-2. В ката отличились следу-
ющие ребята: Евгений Мощенко (10-13 лет), Сер-
гей Дьяченко (8-9 лет), среди девочек – Яна Под-
горная (10-13 лет), Карина Костюкова (8-9 лет). 

В кумитэ сильнейшими признаны Анастасия 
Сорокина (8-9 лет), среди мальчиков – Денис 
Иванов и Денис Бурлаков (8-9 лет), среди малы-
шей 6-7 лет – Никита Бедрин, Яков Грищенко и 
Евгений Скребков (ДЮСШ-4), Анна Подопригора 
(ДЮСШ-2). Среди взрослых (10-13 лет) лучши-
ми стали Владислав Титов и Екатерина Ляшова 
(ДЮСШ-2), Татьяна Миронова (г. Строитель).

Все победители и призеры получили медали 

и грамоты от управления физической культуры и 
спорта Белгорода. 

- По итогам соревнований спортсменам будут 
присвоены соответствующие разряды, а лучшие 
отправятся на первенство России среди кадетов 
и юниоров, - рассказал старший тренер отделе-
ния карате ДЮСШ-2 Николай Дубина.

Кстати, следующий турнир по карате – Рожде-
ственский кубок Белгорода - состоится 28 дека-
бря. Приглашаются все желающие. 

Тем более, соперник – нижне-
камский «Нефтехимик» - казал-
ся салютовцам вполне по зубам. 
Гости выставили сразу двух на-
падающих – Вахыта Оразсахе-
дова и Васкеса Чалу. А хозяева 
обошлись по привычке одним – 
Денисом Дегтевым. Впрочем, 
Мерсудин Ахметович и Алек-
сандр Яркин давно уже в ла-
зарете, а молодые Александр 
Носов и Александр Марков в за-
пасе, причем весьма глубоком.

Игра началась с привычного 
уже держания мяча «Салютом» 
на половине поля соперника. И 
хотя уже на седьмой минуте Ар-
тем Бекетов проверил бдитель-
ность вратаря гостей Юрия Не-
стеренко хлестким ударом из-за 
пределов штрафной площадки, 
интересного на поле было мало. 
«Нефтехимик» играл жестко, но 
питерский рефери Владислав 
Безбородов играть давал, ста-

раясь не лазить в карман за 
карточками. И, в конце концов, 
гости перевели игру ближе к 
воротам Александра Криво-
ручко, только вот с остротой и 
у нижнекамцев было не очень. 
Однажды вышел на неплохую 
позицию Васкес Чала, но про-
бил в сторону от ворот. Еще в 
одном моменте Роман Касян-
чук прострелил в штрафную, 
Криворучко не очень удачно 
подставил руки, но вратаря под-
страховал Сергей Мирошничен-
ко, эффектно вынеся мяч к цен-
тру поля. В общем, событий до 
перерыва было очень мало. Со 
«знаком минус» можно лишь от-
метить Дениса Дегтева, упорно 
запарывавшего все моменты, 
когда игроки передавали мяч 
единственному салютовскому 
форварду.

Во втором тайме долгое вре-
мя продолжалась скучная игра 
первого, но «Салют» разбудили 
гости. На 60 минуте Оразсахе-
дов неожиданно откликнулся 
на верховую передачу, защит-
ники откровенно проспали, но 
Вахыт головой пробил рядом 
со штангой. И хозяева, слов-
но почувствовав, что могут по-
терять очки, забегали. Андрей 
Михеев мог забить, убежав от 
защитников, но перекинул мяч 
через Нестеренко и через воро-
та. Тренер белгородцев Сергей 
Подпалый убрал с поля Дегте-
ва, а вперед выдвинулись Ми-
хеев и Вячеслав Чадов. Стало 
острее. Алексей Семенов остро 
прострелил, но никто не смог 
замкнуть его передачу. Опасно 
бил штрафной Бекетов, но мяч 

на сантиметры разминулся со 
штангой. Не смог головой зам-
кнуть подачу с углового Михеев. 
И, наконец, после очередного 
штрафного мяч метался по вра-
тарской, но никто не смог про-
толкнуть его в ворота.

Все эти события уложились 
в двадцать минут. После этого 
«Нефтехимик» смог снова ото-
двинуть игру от своих ворот. 
А Иван Дранников, наконец, за-
ставил Безбородова достать из 
кармана желтую карточку, по-
сле того как тот ударил Михее-
ва по голове. Андрея, пожалуй, 
лучшего в составе «Салюта» 
в этом матче, пришлось заме-
нить, а игра тихо приплыла в 
ничейную гавань. В итоге игра 
завершилась нулевой ничьей.

После игры Сергей Подпа-
лый заявил, что список игроков, 
которые могут усилить «Салют» 
весной, готов, но все будет за-
висеть от финансирования. 
Впрочем, Сергей Иванович из-
лучал спокойствие и уверен-
ность в том, что до Нового года 
все проблемы удастся решить 
и весной у «Салюта» все будет 
хорошо. Теперь на зимний пе-
рерыв «Салют» уходит на пят-
надцатом месте, совсем рядом 
с зоной вылета. Напомним, что 
сейчас салютовцы уходят в от-
пуск, а к тренировкам приступят 
уже в январе. Ближайший матч 
первенства наша команда про-
ведет 16 марта во Владикав-
казе. Дома болельщики увидят 
«Салют» лишь 30 марта. В этот 
день белгородцы примут «Луч-
Энергию» из Владивостока. 

С 21 по 24 ноября в Тюме-
ни проходил чемпионат мира, 
в котором приняли участие 
более 250 спортсменов из 22 
стран. Из 36 гиревиков, входя-
щих в сборную России, един-
ственным представителем 
Белгорода на мировом фору-
ме был воспитанник СДЮС-
ШОР № 2 Иван Беляев.

С результатом 84 подъёма 
Иван стал рекордсменом мира и 
завоевал «золото» в соревнова-
ниях по длинному циклу в весо-
вой категории 73 кг.

Сборная России в итоге за-
воевала первое место в обще-
командном зачёте, на второй 
строчке – Украина, на третьей – 
Казахстан. Иван Беляев в этом 
году уже завоевал титул чемпио-
на Европы, также с мировым ре-
кордом и повторил успех на сен-
тябрьском чемпионате России.

Два белгородца в составе 
сборной России заняли второе 
место на «Большом Чемпион-
ском Кубке» в Японии. Сере-
бряные медали россияне за-
воевали, обыграв в пятом туре 
американцев со счетом 3:0. До 
победы в турнире нашим во-
лейболистам не хватило одного 
очка. Победили же в итоге бра-
зильцы.

Зато игрок «Белогорья» Дми-
трий Мусэрский был признан 
самым ценным игроком турнира. 
А другой белгородец Дмитрий 
Ильиных вошел в символиче-
скую «семерку» лучших игроков 
Кубка. 

А уже сегодня возобновляется 
чемпионат России. «Белогорье» 
на своей площадке принимает 
нижегородскую «Губернию».

Первый турнир любитель-
ской футбольной лиги завер-
шился в Белгороде. С августа по 
ноябрь за победу в нем спорили 
18 любительских команд горо-
да. Команды играли по круговой 
системе на полях вдвое мень-
ше стандартного. В минувшее 
воскресенье на стадионе лицея 
№ 32 состоялись заключитель-

ные матчи. Победителем турни-
ра стала команда «Белогорье», 
на счету которой одиннадцать 
побед подряд. На втором месте 
команда «Домовойстрой», на 
третьем – «Нестле». Организа-
торы считают, что первый блин 
не вышел комом и в дальней-
шем турнир станет еще более 
популярным.

В субботу состоялось 
открытое первенство 
города по боксу среди 
ДЮСШ.

Турнир вот уже в 15-й раз 
посвятили памяти тренера и 
кандидата в мастера спорта 
СССР Игоря Ермоленко. Та-
лантливый боксёр скоропо-
стижно ушёл из жизни прямо 
на пороге зала, после очеред-
ной тренировки, 16 лет назад.

В соревнованиях приняли 
участие 211 спортсменов из 
Белгорода и области, а также 

из соседнего Харькова. Бои 
прошли среди боксёров от 
третьего разряда до масте-
ров спорта во всех весовых 
категориях. Самым младшим 
спортсменам – по десять лет. 
Всего было разыграно пятьде-
сят комплектов наград.

ÃÈÐÅÂÎÉ ÑÏÎÐÒ

84 ïîäúåìà íà ïóòè ê «çîëîòó»

Белгородский спортсмен 
стал чемпионом мира 
по гиревому спорту.

АЛИНА БОРИСЕНКО

ÁÎÊÑ

Íà ðèíãå - øêîëüíèêè
АЛИНА АЛЕКСАНДРОВА

ÂÎËÅÉÁÎË

Ðîññèÿíå – âòîðûå, 
Ìóñýðñêèé - ëó÷øèé

АНДРЕЙ ЮДИН

ËÞÁÈÒÅËÜÑÊÀß ËÈÃÀ

Ïåðâûé è ñðàçó óäà÷íûé

ПЕТР КОТОВ

ÑÏÎÐÒ

Ëó÷øèõ âûÿâèë áîé
Юные каратисты померились силами

В минувшие выходные в детско-юношеской спортивной школе №2  проходило пер-
венство города по карате среди юниоров. Турнир посвятили 60-летию со дня образо-
вания Белгородской области. 

ЕКАТЕРИНА БЕЛОМИРСКАЯ
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Ðàññòàëèñü äî âåñíû
Салют завершил год безголевой ничьей

В последнем матче осенней 
части первенства России 

среди команд ФНЛ
белгородский «Салют»

принимал «Нефтехимик»
из Нижнекамска.

Белгородские болельщики 
рассчитывали на то,

что их любимцы
закончат чемпионат 
на мажорной ноте.

ЮРИЙ АНДРЕЕВ
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«ГОЛОДНЫЕ ИГРЫ: И ВСПЫХНЕТ 
ПЛАМЯ» (США, фантастика, приключе-
ния) 12+ 
«ОЛДБОЙ» (США, боевик, триллер, де-
тектив) 18+
Расписание сеансов можно уточнить по 
телефону 264-242
«КУРЬЕР ИЗ «РАЯ» (Россия, комедия) 
12+ 

«ГОЛОДНЫЕ ИГРЫ: И ВСПЫХНЕТ 
ПЛАМЯ» (США, фантастика, приключе-
ния) 12+ 
«ОТЕЦ-МОЛОДЕЦ» (США, коме-
дия) 16+ 
«ОЛДБОЙ» (США, боевик, триллер, де-
тектив) 18+
Расписание сеансов можно уточнить по 
телефону 323-232

«КУРЬЕР ИЗ «РАЯ» (Россия, комедия) 
12+ 
«ГОЛОДНЫЕ ИГРЫ: И ВСПЫХНЕТ 
ПЛАМЯ» (США, фантастика, приключе-
ния) 12+ 
«ПОСЛЕДНИЙ РУБЕЖ» (США, боевик) 
16+
«ОТЕЦ-МОЛОДЕЦ» (США, коме-
дия) 16+ 
«СПАСТИ САНТУ» (Великобритания, 
анимационный, комедия, семейный,) 0+ 
Расписание сеансов можно уточнить по 
телефону 400-400

27 ноября в 20:00 ПРЕМЬЕРНЫЙ ПО-
КАЗ «КУРЬЕР ИЗ «РАЯ» (Россия, ко-
медия) 12+ 
«ГОЛОДНЫЕ ИГРЫ: И ВСПЫХНЕТ 
ПЛАМЯ» (США, фантастика, приключе-
ния) 12+ 
«ПОСЛЕДНИЙ РУБЕЖ» (США, боевик) 
16+
«ПАГАНИНИ: СКРИПАЧ ДЬЯВОЛА» 
(Германия, Италия, биография, дра-
ма)16+
«ОБЛАЧНО, ВОЗМОЖНЫ ОСАДКИ: 
МЕСТЬ ГМО» 3D (США, мультфильм, 
комедия) 0+ 
«ТОР 2: ЦАРСТВО ТЬМЫ» 3D (США, 
фэнтези, боевик) 12+ 
«ТЕЛЕКИНЕЗ» (США, триллер) 16+ 
«ШОПИНГ-ТУР» (Россия, ужасы, трил-
лер, комедия) 18+
«СПАСТИ САНТУ» 3D (Великобрита-
ния, анимационный, комедия, семей-
ный) 0+  
«ОЛДБОЙ» (США, боевик, триллер, де-
тектив) 18+
«ТРИ МУШКЕТЕРА» 3D (Россия, при-
ключения) 12+ 
«ОТЕЦ-МОЛОДЕЦ» (США, коме-
дия) 16+ 
«ГРЯЗЬ» В ПЕРЕВОДЕ ГОБЛИНА» 
(Великобритания, комедия, драма) 16+
«STARПЕРЦЫ» (США, комедия) 16+
«МUSE: LIVE IN ROME» (Великобрита-
ния, Италия, концерт) 12+

Театральный киносезон 2013-2014 в 
«СИНЕМА ПАРК» 
30 ноября «ФРАНКЕНШТЕЙН: КАМ-
БЕРБЭТЧ» (Великобритания, драма) 12+
1 декабря «ФРАНКЕНШТЕЙН: ЛИ 
МИЛЛЕР» (Великобритания, драма) 12+
3 декабря «ДВЕНАДЦАТАЯ НОЧЬ» 
(Великобритания, комедия) 12+
Расписание сеансов можно уточнить по 
телефону 289-112

ГБУК «Белгородский 
государственный театр кукол»

1 декабря
В 11.00 и 13.00 «СОЛНЫШКО И 
СНЕЖНЫЕ ЧЕЛОВЕЧКИ» (сказка) 3+
Цена билета: 130 руб.

№ 89 (1476) 27 ноября 2013 г.
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Информация Гидрометцентра России 
http://meteoinfo.ru/forecasts5000/russia/belgorod-area
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АЛЕКСАНДР МИХАЙЛОВ

Выставка рассказывает 
об увлекательном путешествии 
трёх молодых белгородок в Гималаи. 
Кроме сорока девяти фоторабот, 
художественный уровень которых 
не оставил равнодушными 
гостей, экспозиция 
декорирована предметами быта 
и сувенирами, привезёнными 
путешественницами из Непала. 
Выставку представила 
Татьяна Михайлова, 
автор фотографий.

- Поездка состоялась три года назад, она нача-
лась совершенно спонтанно: мне позвонила моя 
подруга Оля, сказав, что в Интернете есть «горя-
чее» предложение – авиабилеты в Непал дёше-
во. Нам этого оказалось достаточно, и уже через 
месяц мы оказались с рюкзаками и в трекинговых 
ботинках в Катманду, готовые покорить длинный 
маршрут с перепадом высот от восьмисот до пяти 
с половиной тысяч метров.

Тяжелее всего отчаянным путешественни-
цам далась высотная акклиматизация.

- Когда на высоте больше четырех тысяч 
тебя накрывает «горняшка», голова просто 
раскалывается от боли, не отпуская ни днём, 
ни ночью и всё усиливаясь с набором высоты, - 
говорит Ольга Коротенко.

Но картины выставки показывают не только 
суровую и безжалостную красоту «крыши мира», 
большинство работ описывает быт коренных жи-
телей Непала. Выживание в столь суровых при-
родных условиях наложило своеобразный отпе-
чаток на их образ жизни и характер. По словам 
путешественниц, нигде до этого  они не встре-
чали таких простых, открытых и дружелюбных 
людей, в языке которых понятие «воровство», 
например, просто отсутствует.

- Когда ты каждый день борешься с природой 
за выживание, это здорово прочищает мозги. 
Уходит всё суетное, думаешь только о простых 
вещах: сухом ночлеге, тёплой пище. Ну а горя-
чая ванна была пределом мечтаний в этой по-
ездке! - делится пережитым Татьяна.

Выставка с фотографиями, картами трека, 
буддистской атрибутикой и непальской музыкой 
продлится до 17 декабря. А первого и пятнадца-
того декабря все желающие смогут пообщаться 
с путешественницами лично, в эти дни будут 
проходить их творческие встречи.
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В белгородском филиале Российского 
фонда культуры открылась фотовыставка 
«Притяжение Аннапурны»
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